



## Un fantasma persigue a Claudia

- Una derrota de García Harfuch en el proceso interno sería leída como una derrota para ella.

Tras recibir el *bastón de mando* de la 4T, **Claudia Sheinbaum** buscó a **Andrés Manuel López Obrador** para mostrarle unas encuestas sobre la Ciudad de México, a fin de obtener su opinión de la candidatura capitalina.

“Ojalá crecieran **Clara (Brugada)**, **Mario (Delgado)** o **Ricardo (Monreal)**, pero las encuestas dicen otra cosa”, afirmó la exjefa de Gobierno al Presente. Y agregó que todas las mediciones indican que **Omar Hamid García Harfuch** está muy arriba y es quien puede crecer más.

El inquilino de Palacio Nacional traía sus propios números y, en términos generales, coincidían con los de **Sheinbaum**, por lo que estuvo de acuerdo en que el secretario de Seguridad Ciudadana participara en la encuesta para elegir candidato a jefe de Gobierno.

Ya con la bendición presidencial, comenzó a correr, lo que coincidió con el retiro de **Monreal** de la contienda, quien dijo que se bajaba porque el candidato sería el exjefe policiaco, lo que fue leído por todo mundo como que la decisión estaba tomada.

Para propios y extraños, **García Harfuch** es el mejor representante que podría presentar Morena para retener la plaza, pero su postulación no ha sido debidamente procesada al interior del partido, lo que ha ocasionado una creciente rebelión.

La derrota de la 4T en la CDMX es un fantasma que persigue a **Sheinbaum** desde 2021, y su mayor temor es perder definitivamente la capital del país, por eso se decidió por el ex jefe de la Policía.

Las cuentas que le hace su equipo cercano, le aseguran que a **Omar Hamid** lo apoyan en al menos 10 de las 16 alcaldías de la ciudad, y la mayoría de los consejeros del partido.

Entre hoy y mañana se registrarán quienes aspiren a la candidatura, y ahí se comenzará a

ver qué tanto pesa la opinión de

**Claudia**, quien no se podrá echar para atrás, pues una derrota de **García Harfuch** en el proceso interno sería leída como una derrota para ella.

El equipo de la doctora le ha recomendado al exjefe de Policía *morenizarse* un poco, a fin de que se perciba como un candidato afín a la 4T, lo cual le ha empezado a *quitar* el encanto, que sobre todo entre la clase media había despertado.

Uno de sus atractivos para llegar a la gente que no comulga con el gobierno era que no pertenecía a Morena; se acaba de afiliar. Sus asesores lo están obligando a adoptar un discurso público a favor de los conceptos más *morenistas*, algo que no se le escucha auténtico.

Los capitalinos ya no lo están viendo tan *autónomo*, sino como una pieza de **Sheinbaum**, lo que lo limita con los no *morenistas*. Si a **Claudia** la gente la percibe como un instrumento de **López Obrador**, a **Omar Hamid** lo empezarán a ver como uno de ella; no hará diferencia.

A pesar de que hasta sus compañeros le reconocen una ventaja de al menos 15 puntos en las encuestas, lleva varios días recibiendo feroces ataques internos, y nadie duda que desde Morena le estén armando alguna protesta por un aniversario más de Ayotzinapa, que es mañana.

Como sea, él sigue siendo al que **Claudia** ve como el exorcista que puede erradicar los demonios de la derrota de 2021, que la persiguen desde entonces.



**CENTAVITOS...**

Independientemente del número de aspirantes que la 4T registre para la CDMX, al final solamente dos hombres y dos mujeres serán encuestados. Los hombres serán **Omar Hamid** y **Hugo López-Gatell**; las mujeres: **Clara Brugada** y están buscando convencer a **Tatiana Clouthier**; si no, será **Aleida Alavez**, que no ganaría, pero restaría votos a **Clara**, y en una de éstas pediría Iztapalapa.

---

El mayor temor  
de la exjefa de  
Gobierno de la  
CDMX es perder  
definitivamente  
la capital  
del país.

---



**CIUDAD PERDIDA**

*Sin control, la interna de Morena*

**MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ**

**C**OMO YA HABÍAMOS comentado desde hace un muy buen rato, la elección en la ciudad se está complicando y no precisamente porque la oposición signifique un peligro, sino porque en Morena no hay acuerdos entre quienes buscan representar a la organización en la justa por la Presidencia de la República.

**MIENTRAS AL OTRO** lado se duda de que *Foxchitl* pueda seguir como candidata, porque se desinfló tan rápido como se infló, y el rechazo a ella aumenta día con día, incluso dentro de los partidos que aún la apoyan; se discute, y muy en serio, que sea otra X la que se beneficie de los multimillonarios gastos que se han hecho para apoyar a quien ya no aguanta el peso de la bandera opositora.

**ASÍ EN LA** esquina de Morena, en la Ciudad de México, las cosas no van bien y hay quien asegura que ya se salió de madre el proceso, cosa que se había tratado de cuidar hasta en los más pequeños detalles.

**LA IDEA, NOS** contaron, era llevar a un solo candidato a la pelea. Encuestas previas y mediciones de otro tipo serían factor real para decidir desde antes de la consulta definitiva, porque se trata de medir la fuerza de Morena frente a otros.

**LA INCLUSIÓN DE** López-Gatell en la lista de los posibles ha levantado polvaredas. La pregunta que muchos se hacen es ¿qué sector de la población podría apoyar al subsecretario? Clase media y gente sin recursos, nos aseguran, puede ser el segmento que vaya a favor del médico.

**¿Y DE DÓNDE** sacaría los votos? No se piensa que de López-Gatell. La posibilidad de que se apropie de votos de los candidatos más fuertes no parece muy real, aunque a decir verdad hay datos fuertes que hablan de que algunos de los inscritos no tienen una base tan fuerte y que militan más que nada por interés u obligación.

**LOS OTROS, LOS** convencidos, han hecho muy claras sus preferencias en las encuestas que se publican constantemente y que se usan sólo para orientar el trabajo. Lo que sí es verdad es que hay un grupo desde el Zócalo que tiene preferencias y eso no se vale, cuando menos no públicamente, porque para empezar confunden y el Presidente de la República no tiene preferencias.

**LA SITUACIÓN DEBE** quedar más que clara. El presidente López Obrador no tiene preferencias, así que ninguna manifestación que se haga y parezca un signo de que el primer mandatario va con algún precandidato es mentira, una patraña y no más.

**POR CIERTO, EN** el cuartel general de García Harfuch sólo se ven sonrisas, más que exceso de confianza hay gusto por la competencia y por las ideas que se vierten para hacer de su participación algo más que un evento de sello político. Vamos a ver cómo les va.

**TOTAL, POR EL** momento, los reflectores apuntan a la Ciudad de México. Ya veremos hasta qué punto se logran atender y entender que la ciudad no se puede gobernar bajo capricho, la Ciudad de México es algo más.

**De pasadita**

**RESULTA QUE EL** gobierno actual decidió poner orden en la ola de motociclistas que invaden, a mañana, tarde y noche las calles, las banquetas y cualquier espacio por donde pueda caber su vehículo.

**LLEVAR CASCO PROTECTOR,** por ejemplo, cuando menos no es un capricho del gobierno, es una obligación que salva vidas. Sí, ya está en vigor una serie importante de reglas que deberían estarse cumpliendo en las calles de la ciudad, pero esto es simplemente imposible, los agentes de tránsito destacados por la tarea son tan pocos que simplemente no hacen nada frente al fenómeno.

**SERÁ BUENO, POR** ejemplo, saber el número de ilícitos que se cometen desde una motocicleta. Se va haciendo costumbre que este gobierno, el actual, se vuelva inútil frente a los problemas que padece la ciudad, pero como decían en mi tierra: “no se puede pedir al olmo que dé peras”, es inútil.

*cd\_perdida@jornada.com.mx*



# García Harfuch: “desde la CdMx aportaré más que desde el gabinete”

El ex jefe de Seguridad capitalino se declara militante de izquierda y asegura que, sin importar el candidato, la 4T retendrá la ciudad

**EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO**

— “Morena garantiza la continuidad en CdMx y seguro va a ganar (en la elección) sea quien sea la candidata o el candidato”, afirma Omar García Harfuch.

Reconoce la trayectoria de sus adversarios, Clara Brugada y Hugo López-Gatell, “aunque lo más importante es la clase de servidor público que eres y yo llevo mucho sirviendo a mi país”. PÁGS. 6Y7

## Omar García Harfuch

“Desde CdMx puedo aportar más al gobierno federal”

El ex secretario de Seguridad Ciudadana se dice hombre de izquierda y promete dar continuidad a los proyectos de la cuarta transformación; asegura que, sin importar el candidato, Morena retendrá la capital

**EQUIPO MILENIO**  
CIUDAD DE MÉXICO



**O**mar García Harfuch, quien creció en las filas policiales y busca ser el abanderado de Morena en la Ciudad de México para 2024, asegura que el partido triunfará con el candidato que resulte ganador del proceso interno.

Abogado de profesión y licenciado en Seguridad Pública, se define como un hombre de izquierda, comprometido con los principios de la 4T, ahora más que ya es militante, y promete continuidad de los proyectos del presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum.

Subraya que decidió competir por la candidatura morenista en la capital tras un análisis con su equipo de trabajo y destaca que puede aportar más desde el primer cuadro del país que en un gabinete federal.

Rechaza haber entablado diálogo, en su paso por la Policía Federal, con el ex secretario de Seguridad calderonista Genaro García Luna, preso en Nueva York acusado de narcotráfico, y sostiene que ningún hilo puede unirlos al caso Ayotzinapa.

Se mantiene optimista por iniciar sus recorridos en las 16 alcaldías de la Ciudad de México como parte del proceso interno de Morena, a pesar del atentado que sufrió hace más de tres años, el 26 de junio de 2020.

**Óscar Cedillo (OC):** ¿qué le diría a sus compañeros para que voten por usted o lo acepten?, porque parece que hay otros candidatos mucho más integrados en el partido.

Primero, no lo veo como una competencia interna; estoy muy orgulloso y honrado de participar con personas tan destacadas, como Clara Brugada por ejemplo. Lleva muchísimo tiempo en el movimiento, más los que todavía faltan que se van a inscribir. También el doctor Hugo López-Gatell.



Lo más importante, independientemente del tiempo que lleves, es la clase de servidor público que seas, y eso es lo que más le importa a la gente. Llevo mucho tiempo sirviendo a mi país, no es de antier a hoy que hablé de esta intención, llevo muchos años sirviendo, si bien en otras trincheras y de otra manera, pero ha sido un servicio y un compromiso absolutos a mi país y a mi ciudad.

**Azucena Uresti (AU):** ¿te ha ido tomando por sorpresa esta evolución en tu carrera, pensaste en caminar hacia la política?



Mi percepción de la seguridad cambió mucho en estos poco más de cuatro años que estuve en el equipo de Claudia Sheinbaum; primero, porque mis funciones cambiaron, antes en materia de seguridad eran con muchísimo menos contacto con la sociedad.

Ser secretario me permitió tener ese contacto permanente con vecinos de las 16 alcaldías.

**Carlos Zúñiga (CZ):** con la perspectiva que ve hacia adelante, ¿se siente cómodo en este papel, ahora que ya no es el policía que ha sido toda su vida, sino dando giro hacia un político?

Sí, siempre he sido policía, me metí a la policía porque verdaderamente quería y aspiraba a ser eso, y ahorita no aspiro a ser un político, sino a ser un mucho mejor servidor público.

**Salvador Frausto (SF):** ¿qué vas a hacer con los programas sociales?, porque conocemos poco de tus ideas políticas, ¿cómo los mejorarías o reforzarías la seguridad en el Metro?

Estoy convencido, y en este gobierno lo confirmé hablando de los programas sociales, que si no atendemos las causas, si no buscamos que un sector que está mucho más desprotegido mejor, difícilmente van a mejorar los otros rubros; entonces, por supuesto que en mi caso, estoy totalmente en apoyo a los programas sociales, las becas, pues eso lo hemos visto desde la policía, el beneficio a niños y jóvenes.

**Héctor Zamarrón (HZ):** ¿no es más pérdida que ganancia ser candidato a jefe de Gobierno ante un puesto casi seguro en el gabinete federal?

Mi prioridad es el proyecto de la doctora Claudia Sheinbaum, eso lo he dicho desde hace cuatro años; estoy convencido de que desde la ciudad podemos sumarle muchísimo al gobierno que ella va a encabezar. Necesitamos que haya una estabilidad en todas las áreas, empezando por la seguridad, no es que sea la más importante, pero sin seguridad difícilmente hay un desarrollo económico y bienestar social.

**AU:** ¿no será un bienestar mayor que puedas permear los resultados a toda la República?

Estoy convencido, por la experiencia que he tenido solo en materia de seguridad en muchos años, de que la seguridad del país no se alcanza desde el gobierno federal, eso es bien importante y una opinión muy personal, pero cada entidad federativa tiene que asumir su responsabilidad.

**SF:** uno de los retos es recuperar a las clases medias, las críticas centrales al gobierno de Claudia, incluso al de López Obrador, proviene de las clases medias. ¿Cómo puedes convencer a todas estas personas molestas con la 4T?

La manera de demostrar lo que eres es cómo te conduces como servidor público y no solo cómo te conduces en ciertos rubros... servir es servir. ¿Cómo convencerlos?, con el trabajo de todos los días y, en su momento adecuado, hacer las propuestas que creamos convenientes, siempre y cuando hayas recorrido todas las alcaldías y hayas hecho un diagnóstico con lo que los expertos te digan y cruzando esa opinión con lo que dice la gente.



**AU: tras tu “destape” empezaron a compararte con Enrique Peña Nieto, porque es la figura de un guapo, de una persona bonita, ¿qué opinas de esta estigmatización?**

Es una opinión muy frívola y mi conducta, no de ahorita, de toda la vida, ha sido todo lo contrario a la frivolidad, empezando por el tipo de trabajo que he desempeñado y lo que demuestro a diario. La verdad no se me hace algo relevante, creo que eso, al final de cuentas, no le importa a la gente, pues tú das resultados, seas hombre o mujer.

**CZ: ¿está listo para enfrentarse a acusaciones?**

Sí, por supuesto, y a mí me gusta mucho cuando salen estos temas públicamente, como ahorita; para mí es una oportunidad muy importante poder aclararle a las personas, porque hay muchísimas que nunca lo han escuchado. Cuando yo entro a la Policía Federal, Genaro García Luna era secretario de Seguridad, la Policía federal, eran más o menos 39 mil mujeres y hombres, yo era jefe de departamento, y nunca estuve en su oficina, nunca tuve un diálogo con él, nunca recibí una instrucción por parte de él.

**AU: ¿si están Clara Brugada, Mario Delgado, López-Gatell, los incluirías en tu equipo?**

Todos los que acabas de mencionar son personajes sumamente destacados en el movimiento, han trabajado muchísimo; hay personas también con diferentes perfiles que tienen un respeto absoluto de mi parte. Creo que a quien primero habría que preguntarles es a ellos, por respeto a ellos, yo estaría encantado de tener gente tan talentosa en mi equipo, pero no quiero que se tome como una falta de respeto.

**Alejandro Domínguez (AD): pero si ellos estuvieran al mando, ¿no garantizan esa continuidad que usted sí vio al valorar ir por la Jefatura de Gobierno?**

Creo que Morena garantiza la continuidad de la que estoy hablando, esta ciudad es progresista, yo estoy seguro de que va a ganar Morena sea quien sea la candidata o candidato.

**HZ: ¿te consideras una persona de izquierda?**

Eso es muy claro, siempre mis valores, mis principios, me acercan mucho más a la izquierda, no de ahorita; siempre es trabajar por el bien de los demás con profesionalismo y honestidad, como lo ha dicho el Presidente.

**AU: ¿qué figura de la izquierda te inspira históricamente?**

Más que históricamente, lo que he tenido más de cerca, que ha sido la doctora Claudia Sheinbaum, ha sido trabajar hombro con hombro con ella; lo hemos vivido diario, hemos visto la integridad con que se conduce, lo que dice en privado lo dice en público y eso para mí es muy importante; sí, puedes admirar a muchísimas personas, pero no es lo mismo admirar en un libro a vivirlo día a día.

**CZ: ¿Cómo hará campaña?**

Nunca hablo mucho de eso, pero yo cambié mi vida a raíz de eso, mi vida personal; ahora es salir más, pero no es que vayamos a salir apenas. Llevo saliendo cuatro años y después del atentado seguí saliendo y recorriendo, no hay alcaldía en la que no haya estado.

**CZ: ¿sigue esa orden de matar a Omar García Harfuch?**

No lo sabemos con seguridad, pero lo que sí puedo comentar con total seguridad es que vamos a recorrer toda la ciudad.

**AD: para que quede claro, ¿no estaba en Guerrero aquella noche de 2014, es decir el 26 y 27 de septiembre?**

Había diario una mesa de seguridad, con Cisen, Sedena, Marina, cuál era mi función, era coordinador de la policía que estaba en Guerrero, tu principal función son carreteras. Cuando pasa lo de Ayotzinapa, yo había sido comisionado y enviado a Michoacán, no es que me mandaran con tres personas, eran despliegues enormes, 300, 400 personas, donde estábamos en Buenavista, Tomatlán, estaba Hipólito Mora, por cierto.

**AU: ¿cuál es el hilo que te pudiera unir al caso Ayotzinapa?**

Ninguno, ninguno, como se ha probado en todos estos años.

**OC: ¿qué le dices a las bases y a los antiguos de Morena?**

Voy a ser un servidor público que se conduzca con los principios de la cuarta transformación. ■

“Estoy muy orgulloso de participar con personas tan destacadas como Brugada y López-Gatell”

“Lo que más importa a la gente no es el tiempo, sino qué clase de servidor público eres”

“Ningún hilo, como se ha comprobado, me une al caso Ayotzinapa”

“Nunca hablé con Genaro García Luna, nunca recibí una instrucción de su parte”







**El aspirante a coordinar los comités de defensa de la 4T en Ciudad de México durante su visita a las instalaciones de Grupo Milenio. ARIEL OJEDA**



# Hoy inicia el registro de aspirantes Con dos bandos en pugna, arranca proceso interno de Morena en CDMX

**LIDERAZGOS** del guinda dividen su apoyo entre Omar García Harfuch y Clara Brugada; los segundos ven con recelo el destape de Hugo López-Gatell, a quien consideran "comparsa"

Por Eunice Cruz  
mexico@razon.com.mx

**E**n medio de una pugna entre dos bandos de liderazgos de Morena, este lunes arranca formalmente el proceso interno para definir a quien en su momento se convertirá en el candidato a la Jefatura de Gobierno para las elecciones del 2024.

Aunque se prevé que se registren al menos cuatro personas, la disputa real se dará entre dos figuras destacadas: el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, y la alcaldesa de Iztapalapa con licencia, Clara Brugada.

A partir de los destapes de ambos se generó una división entre los personajes de Morena que tienen poder político en la capital, pues unos apoyan a García Harfuch y otros, a Brugada. Con el exjefe policiaco está la extitular de la Brigada de Vigilancia Animal Leticia Varela, quien se perfila como una de sus principales operadoras, y varios diputados locales, como Janecarlo Lozano, José Gonzalo Espina y Jorge Gaviño. También lo apoyan algunos alcaldes, como la titular de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, y la mayoría de los integrantes del gabinete del Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama.

Dentro de este equipo de gobierno tienen una especial importancia la secretaria de Administración y Finanzas, Luz Elena González Escobar, y el de Inclusión y Bienestar Social, Rigoberto Salgado Vázquez.

En tanto, en la corriente que apoya a Brugada están liderazgos identificados como del grupo de "los puros" o "los duros", como la coordinadora de Morena en el Congreso local, Martha Ávila; la fiscal capitalina, Ernestina Godoy; el grupo liderado por los hermanos Batres y algunos alcaldes, entre ellos el de Xochimilco, José Carlos Acosta.

También apoyan a Brugada varios diputados locales, como Héctor Díaz Polanco, quien fuera presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Ana Francis López, Jesús Martín del Campo y Valentina Batres.

A este grupo pertenece también el presidente del Consejo Estatal de Morena en la Ciudad de México, Francisco Chíguil, lo cual resulta clave, pues a esta instancia le corresponde seleccionar a los perfiles que pasarán a la siguiente etapa, de entre los prospectos que le envíe el Consejo Nacional de Elecciones del partido guinda.

A la naciente discordia abonará el registro anunciado del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, a quien los seguidores de Brugada ven como "comparsa", que participará sólo para darle legitimidad al proceso, sea cual fuere el resultado.

De acuerdo con fuentes consultadas por *La Razón*, también se registrará, además de Brugada, otra mujer, quien podría ser Cristina Cruz, exdelegada federal de los programas sociales en la capital del 2019 al 2021. Cristina Cruz participó en el proceso interno del 2017 para definir al candidato a la Jefatura de Gobierno.

Algunos de los personajes de mayor peso dentro de esta corriente revelaron que en días pasados hubo una reunión, durante la cual se analizó el panorama luego del destape de García Harfuch, y se acordó defender a toda costa el proyecto político de Brugada antes y después del proceso interno.

**SIN DESCALIFICACIONES.** De acuerdo con la convocatoria emitida el pasado 18 de septiembre por el CEN de Morena, el registro de aspirantes a la Coordinación en Defensa de la Transformación en la Ciudad de México se llevará a cabo entre este lunes y mañana.

El documento establece que el registro se llevará a cabo exclusivamente en línea, lo cual evitará el protagonismo y el posible acarreo de seguidores de los distintos aspirantes a la hora de solicitar su inscripción.

Y aunque el registro de aspirantes no se realizará de manera física, se pudo saber que este lunes tramitará su solicitud Omar García Harfuch.

A diferencia del proceso análogo a nivel federal que tuvo lugar en días recientes, esta vez el CEN de Morena puso candados para evitar las descalificaciones ya sea entre contrincantes internos o hacia los órganos del partido.

"El registro de las personas aspirantes podrá ser cancelado, o no otorgado, por violación grave a las reglas establecidas en el Estatuto y en esta Convocatoria a juicio de la Comisión Nacional de Elecciones y del Comité Ejecutivo Nacional.

"Queda estrictamente prohibido que quienes son aspirantes realicen acusaciones públicas contra el partido, sus órganos de dirección u otros aspirantes o protagonistas, o en su caso, cometan actos de violencia física contra otros miembros o el patrimonio del partido", dice la convocatoria.

La Comisión Nacional de Elecciones no informará sobre quiénes solicitaron su registro, sólo lo hará sobre los aprobados, a más tardar el 30 de octubre.

**LA COMISIÓN** Nacional de Elecciones de Morena no informará sobre quiénes solicitaron su registro, sólo dará a conocer, en su momento, los que fueron aprobados.

## El dato

**LA CONVOCATORIA** emitida el pasado 18 de septiembre contempla la posibilidad de que el Consejo Nacional de Elecciones acepte un registro único, decisión que sería "inapelable".

## El tip

2

Días será el plazo para solicitar el registro

4

Perfiles deberá seleccionar el Consejo Estatal de Morena





Foto: Eunice Cruz/la Razón



Foto: Especial

**1. EN SU MÁS RECIENTE** aparición pública, el miércoles, Omar García Harfuch anunció su interés en la Coordinación en Defensa de la Transformación.

**2. UN DÍA ANTES,** Clara Brugada difundió una fotografía en la que aparece con los alcaldes de Xochimilco, José Carlos Acosta, y de GAM, Francisco Chíguil.





## GLORIETA DE COLÓN

# LE FALTÓ MÚSCULO A HARFUCH CON DIPUTADOS

Pues a pesar de que es el puntero en las encuestas y tiene el apoyo de Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, el ex jefe de la policía capitalina y aspirante de ese partido a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, no mostró el músculo esperado en el evento de apoyo que tuvo el viernes con los diputados locales de Morena, aliados y conversos. Resulta que apenas acudieron a respaldarlo 14 de los 38 legisladores morenistas, afines al movimiento y conversos, lo que no se corresponde con un aspirante que tiene la perspectiva de arrasar en una contienda interna, como es su caso. Estuvieron con él los legisladores de Morena Guadalupe Morales Rubio (vicecoordinadora), Alicia Medina, Leticia Estrada, María de Lourdes Paz, Esperanza Villalobos, Nazario, Janecarlo Lozano (perredista hasta 2021), Jesús Sesma (PVEM), Indalf Padillo, Yuriri Ayala, Adriana Espinoza de los Monteros y Marisela Zúñiga. También presentes los conversos Jorge Gaviño, quien viene del PRD, y José Espina, ex panista. En contraparte, se sabe que la mayoría de la bancada, prácticamente las otras dos terceras partes, respalda las aspiraciones de Clara Brugada. Lo veremos.

### LOS 2,500 PROMOTORES DE GABRIEL

Todo indica que el senador Gabriel García sí va en serio para buscar la candidatura de Morena a la Alcaldía de Iztapalapa, y podría tener una extensa red de apoyo. Apenas el fin de semana tuvo un evento con más de 2 mil 500 promotoras y promotores de la salud para Iztapalapa. A muchos los conoce y al parecer lo apoyan porque gracias a que fue coordinador presidencial de Programas de Bienestar del Gobierno Federal del 2018 al 2021. "son un orgullo para Iztapalapa", les dijo Gabriel García, en el evento "Agua y Salud para todos" en el Centro Médico Hospital Siglo XXI, apenas el fin de semana. Aunque las encuestas las encabeza la diputada local Martha Ávila, Gabriel García ha ganado terreno, y es mejor ubicado entre los varones, de tal suerte que si por razones de equidad la candidatura recae en hombre, podría beneficiarle.



Foto: Campaña Harfuch



2023-09-24

## AMLO pidió el expediente de García Harfuch

Autor: Claudio Ochoa Huerta

Hace unos días, el presidente López Obrador solicitó que le hicieran llegar a su escritorio una serie de expedientes de distintos personajes políticos que actualmente forman parte de su movimiento y que buscarán una candidatura rumbo al 2024. Su idea es ir lo más blindado que pueda a una elección que estará en completo escrutinio.

El Presidente centró la petición en figuras en las que por una u otra razón desconfía. Hay nombres de quienes tienen años acompañándolo, pero que recientemente le han generado dudas. Y también están nombres relativamente nuevos en sus filas. Entre ellos, Omar García Harfuch, exsecretario de la Policía de la Ciudad de México, que quiere ser jefe de gobierno.

Primero al Presidente le entregaron una escueta carpeta del antiguo CISEN, hoy conocido como Agencia Nacional de Inteligencia. El análisis estaba fundado, principalmente, en recortes de periódicos y notas que recordaban los tiempos en los que Omar García Harfuch obedecía y actuaba bajo las órdenes de su mentor Genaro García Luna, en el sexenio de Felipe Calderón.

No conforme con el resultado, el presidente pidió el trabajo que había encargado a las áreas de inteligencia de la Secretaría de Marina y de la Defensa Nacional. Era una tarea bajo pedido, porque fuentes me aseguran que no existe un seguimiento por protocolo automático a ningún cargo.

Ambas oficinas reportaron que Omar García Harfuch y su familia tienen una fortuna importante de varios dígitos, aunque no es nueva ni de formación inexplicable. El historial retrata que tanto el exsecretario como su familia manejan un nivel de vida alto, aunque él está más limitado por las complicaciones que significó el atentado de 2020, a manos del Cártel Jalisco Nueva Generación, en Reforma. También enlista una serie de propiedades en la Ciudad de México y Jalisco.

En otro apartado, el reporte habla de los vínculos y relaciones en distintas esferas. Primero detalla la conexión de García Harfuch con generales del Ejército Mexicano. Eso no sería ninguna novedad por el historial de su abuelo Marcelino García Barragán, jefe del Ejército en 1968 durante la matanza de Tlatelolco, y de su papá, Javier García Paniagua, quien encabezó la Dirección Federal de Seguridad. Salvo que una acotación indica que esos militares no necesariamente simpatizan con la autodenominada Cuarta Transformación.

También aparece una conexión con dos de los personajes más poderosos que ha tenido el PRI en su historia. Cuatro manos que mecieron la cuna en todos los aspectos durante el gobierno de Enrique Peña Nieto y que al día de hoy apenas se les ha volteado a ver en este sexenio: Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón. El informe cuestiona el porqué de esas relaciones, si García Harfuch se ha presentado siempre como un policía y no como un político.

Más adelante, el análisis de las Fuerzas Armadas aborda, de la misma manera superficial que la ANI, la relación con Genaro García Luna preso en Estados Unidos por sus vínculos con el Cártel de Sinaloa. Esa misma organización aparece en el apartado de seguridad. El reporte de las Fuerzas Armadas revisa el crecimiento del Cártel de Sinaloa en la CDMX, al mismo tiempo que el Jalisco Nueva Generación ha sentido la ofensiva después de que quiso matar al funcionario con más de 400 tiros de alto calibre.

Finalmente, aparecen las relaciones personales de García Harfuch, donde se enlistan alrededor de 12 nombres con quien tiene encuentros recurrentes.

Con todo esto, me dicen fuentes, sería mentira afirmar que López Obrador ya palomeó la candidatura de Omar García Harfuch. El Presidente no está convencido por el tema de la incongruencia histórica que resultaría. Claudia Sheinbaum le vendió el argumento de que el exsecretario garantizaría una victoria holgada en la ciudad y que retendría el voto de la adolorida clase media. No ha sido suficiente. Incluso ella no lo da por garantizado.

Stent:

Hablaron las dirigencias del Frente Amplio por México. Preocupados por los escándalos recientes con su candidata Xóchitl Gálvez, una de las voces preguntó: En medio de la euforia que nos causó tener una candidata de la noche a la mañana, ¿de pura casualidad alguien se sentó a preguntarle si tenía algún otro escándalo además de la hermana acusada de secuestro? La respuesta fue que no. Nadie tomó la precaución. Montada en el entusiasmo ciudadano, Xóchitl no se deja ayudar. No cuida a qué casas se está metiendo a dormir, el nivel de descoordinación es importante en su equipo. Con todo esto, una de esas voces deslizó otra posibilidad: hay que ver si Ebrard termina rompiendo, porque en una de esas lo necesitamos como candidato.

claudio8ah@gmail.com

2023-09-24

## García Harfuch se registrará como aspirante a la jefatura de Gobierno de la CdMx este lunes

Autor: Gaspar Vela

El ex secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, se registrará este lunes como aspirante a la Coordinación de Defensa de la Transformación en la capital del país.

De acuerdo con el equipo del ex jefe de la policía capitalina, García Harfuch enviará de forma virtual este 25 de septiembre su solicitud a la Comisión Nacional de Elecciones de Morena, para participar en el proceso interno del partido.

Según la convocatoria, el registro estará abierto desde el primer minuto de este lunes, hasta las 23:59 horas del martes.

El miércoles pasado, Omar García Harfuch oficializó su aspiración de contender por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México.

"El objetivo de este mensaje es comunicar a todas y todos ustedes, y a la sociedad en general, la decisión que he tomado de participar en el proceso interno de Morena, para la selección del Coordinador de Defensa de la Transformación en la Ciudad de México", expuso.

El pasado 7 de septiembre, el ex jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la extinta Procuraduría General de la República, renunció a su cargo como secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

Según la convocatoria de Morena, la Comisión Nacional de Elecciones revisará las solicitudes, valorará y calificará los perfiles, con los elementos de decisión necesarios, de acuerdo a las disposiciones contenidas en el Estatuto de Morena, y sólo dará a conocer las solicitudes aprobadas.

Una vez que haya finalizado el periodo de solicitud de inscripción, la Comisión Nacional de Elecciones enviará la lista final al Consejo Estatal de la Ciudad de México para que, de entre las personas que solicitaron su inscripción, se pronuncie a favor de cuatro perfiles, de los cuales al menos dos sean de mujeres.

aag